
中国春节里的留学生故事：友谊长系 未来
可期
　　10 日下午，青海民族大学
国际教育学院，阵阵掌声、笑
声回荡在走廊，教室里悬挂着
立体“春”字，课桌上摆着水
果饮料和青海特色美食“炸花
花”，来自 14 个国家的 34 名
学生聚齐，迎春节联欢会正在
举行。
　　“尽管我们的文化背景不
尽相同，但追求美好是人类的
共同特性，唯有努力才能进
步，”青海民族大学党委副书
记、校长马维胜向留学生们送
上新春祝福，“明年是中国的
传统牛年，牛在中国文化中是
憨厚、踏实的表现，希望大家
搞好学业、培养本领，取得更
‘牛’的成绩。”
　　现场，留学生们人手一只
的红色礼袋中，不仅有各类零
食水果，学校还贴心准备了

“福”字窗花、对联和防护口罩。
　　约瑟是美国人，三年前来
到青海民族大学学习汉语言文
学，虽然那时完全不懂汉语，
但开朗爱笑的他成为学校乐队
的吉他手，对音乐的热爱弥补
了语言沟通障碍，也让他结识
了一群中国好朋友。
　　“第一次在中国过春节时，
我去一位乐队成员家吃饭，唯
一听懂的词就是‘干杯’，”
约瑟笑着回忆。
　　去年，受疫情影响，约瑟
回国看父母的计划没能成行。
“很多同学不能回国，回国的
也不能按时返校，但我跟室友
在宿舍里学习、做饭、玩抖音，
很开心。”他说。
　　今年春节，约瑟收到藏族

同学的邀请，即将去玉树市拜
访他们的家。“听过玉树风景
很美，有许多漂亮的藏式建
筑，”他对接下来的行程期待
满满。
　　金发碧眼的丽莎身穿盘扣
小夹袄，戴着藏式耳环，“在
青海旅游时，看到很多藏族女
生穿着这样的衣服，围成一圈
跳起舞，太喜欢了。”她说。
　　从挪威来到中国一年半，
如今她已经能够流畅地用汉语
交流，“我很能适应这里的生
活，还爱吃中国菜，”她边说
边从冰箱里拿出一盘饺子，“要
过年了，中国室友自己在家包
好饺子送来，我喜欢韭菜鸡蛋
馅的，晚上煮着吃。”
　　2018 年，刚刚从哈萨克斯

坦来中
国时，老师为阿尔法特取了中
国名字“阿龙”，“我特别喜欢，
想起小时候看的功夫电影，”
阿尔法特说。
　　明年就要大学毕业，阿尔
法特的新年愿望是找到一份口
译工作，不过他感到压力不小，
“如今在我的国家，好像十个
年轻人中有九个都在学习中
文，我必须更努力，才能找到
好工作。”
　　左文和李苗是一对双胞胎
姐妹，家乡在土库曼斯坦。
2019 年，姐妹俩来到中国武汉
学习汉语，目前在青海民族大
学读大一，文静的她们尚未交
到很多中国朋友，“过年期间，
我们想去看看龙门和街上的灯
笼。”

　　

从热干面到火锅，左文和李苗
渐渐习惯了中国的饮食和生
活，“我们不光长得像，性格
也像、想法也一样，”李苗笑
着说，“在中国，生活非常方便，
以后想和丈夫一起留在这里做
生意，左文也跟我们一起。”
　　联欢会上，约瑟告诉大
家，自己印象最深的中国成语
叫“高山流水”，“这个词是
讲一对好朋友，中文里叫‘知
音’，让我想起高中时的美国
朋友，因为距离太远，现在的
联系越来越少，”他说，“但
是，我在这里交到不少新朋友，
有了关系亲近的‘中国知音’，
所以并不孤独。”
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　　9日，记者从内蒙古
自治区呼和浩特市人民检
察院获悉，原中国银行业
监督管理委员会内蒙古监
管局党委书记、局长薛纪
宁 (正厅级 )被公诉。
　　生于 1955 年的薛纪
宁是江苏如皋人，1983 年
大学毕业后，先后在中央
财政金融学院、中国有色
金属工业总公司、中国人
民银行、中央金融纪工委
工作。2003 年，薛纪宁
任中国银监会监察局副局
长。2007 年，薛纪宁调任
中国银监会内蒙古监管局
党委书记、局长，2014 年
任中国银行业监督管理委
员会党委巡视办巡视员，
直至 2015 年 3 月退休。
　　2020 年 6 月 4 日，中
央纪委国家监委驻中国银
保监会纪检监察组、内蒙
古纪委监委发布消息，薛
纪宁涉嫌严重违纪违法，
接受纪律审查和监察调
查。
　　据悉，薛纪宁涉嫌受
贿罪一案，经内蒙古人民
检察院交办，由呼和浩特
市人民检察院向呼和浩特
市中级人民法院提起公
诉。
　　呼和浩特市人民检察
院起诉指控：被告人薛纪
宁利用担任原中国银行业
监督管理委员会监察局副
局长，原中国银行业监督
管理委员会内蒙古监管局
党委书记、局长，原中国
银行业监督管理委员会党
委巡视办巡视员等职务上
的便利，非法收受他人财
物，为他人谋取利益，数
额特别巨大，依法应当以
受贿罪追究其刑事责任。

年夜饭打包 年味不打折——疫情下年夜饭消费观察

　　就地过年的人们怎么吃好
一顿年夜饭？餐饮、旅游等行
业怎么把握年夜饭新商机？记
者采访发现，预定制、半成品、
送到家的打包式年夜饭已成为
新时尚。
　　打开南京市民李女士家的
冰箱，里面既有父母快递来的
熏鱼、腊肉，也有打包盒装好
的半成品年夜饭套餐。在南京
工作 8年多，今年响应号召就
地过年，李女士春节期间还要
值班，预定半成品，加点家乡
味，成为她心中年夜饭的最佳
搭配。
　　淘宝发布的“2021 年夜饭
报告”显示，今年半成品年夜
饭销量出现跳涨，近两周日销
量同比增长了 370%。半成品年
夜饭、年夜饭小份套餐等受到
了“90 后”网友的追捧。
　　第一次留在南京过年的蔡
小姐，预定了苏果超市的年夜
饭套餐——二人佛跳墙盆菜，

里面有鲍鱼、海参、鱼肚等各
种食材，一份 300 多块钱。她
和朋友两人吃刚刚好，既方便
实惠又不浪费。
　　打包年夜饭是为了更安
全。在南京农副物流中心，为
疫情防控和节日保供需要，许
多蔬菜、水果批发商户留下来
就地过年，为打包式年夜饭转
运新鲜食材。南京天环冻品市
场负责人李保生说，今年春节
前几天，冻品日均销量同比增
长了 15% 以上。公司加强了对
进口冷冻产品的消杀管理，确
保市民们的年夜饭吃得安心放
心。
　　美团外卖相关负责人介
绍，今年许多餐饮企业抢抓年
夜饭商机，近 70% 餐饮企业坚
持营业。年夜饭打包背后，也
有餐饮行业的自救和创新。南
京江宁美丽乡村云水涧的经营
者张敏说，他们准备了四凉八
热一套农家特色菜，在大年

三十现做，并安排专人送到顾
客家里，目前已经预订出了几
十份。
　　打包式年夜饭让餐饮企业
有了意外收获。在扬州，扬城
一味餐饮管理公司把 17 道淮
扬菜，做成标准化产品，通过
冷链运输快递出去，消费者只
需简单加热就能快速摆出一桌
年夜饭。2月以来，公司已实
现销售额 1400 多万元。以往
主要服务旅客的上海华铁旅客
服务有限公司，今年为铁路职
工推出订制年夜饭，既解决了
部分职工过年吃饭难题，又创
造了收益。
　　年味渐浓有望加速餐饮业
复苏。国网江苏电力有限公司
的数据显示，2月 2日至8日，
江苏餐饮业日均用电量较 2020
年全年日均水平高 5.92%，略
高于 2020 年“十一”黄金周。
预计，春节期间，江苏餐饮业
用电量将超过去年同期水平。
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